

だまされないで！国交省の宣伝しかしない熊本県の広告は、ウソや誤解を与える説明だらけです！

ウソだらけの熊本県全面広告とチラシ

(2024.1.27熊本日日新聞掲載、人吉新聞チラシ折込)

「命」も「清流」も守れません

「命」と「清流」を守る川辺川の流水型ダム

- 球磨川豪雨の原因は、川辺川からの水ではなく、支流上流に降った雨による氾濫です。
- 球磨川の洪水のピークは、午前9時過ぎ。しかし犠牲者50名は午前6時～8時の間に亡くなったと推定されています。本流の水位を川辺川ダムで下げても命は守れず、そもそも支流氾濫は防げません。対策が誤っています。

命を守れません

清流を守れません

世界初の構造を有する流水型ダム

結果も予測できない世界初の「実験」を清流川辺川でおこなう必要はありません

完成予想図がウソ。河床には土砂が貯まって小石の河原は消え、堆積土砂の上には草が茂り、現在の清流は消えて無くなります。

「できる限り」とは努力目標でしかなく、効果があっても無くても、国は責任を問われません

「ダムができて川やアユに影響はない」という、あり得ない予測を厚かましくも繰り返す国と、それをそのまま広報する県。あまりにも無責任です。

水没予定地内に土砂や流木が貯まっても必要に応じて撤去するのみ。ダム湖内の植生が枯死しても、対策は緑化のみ。小さな対策を国は過大に誇張しています。

「最小化を追求」とは、どう対策を取れるか未確定であり「できる限りの努力はした」と逃げるための口上です。

「新たな流水型ダムの事業の方向性・進捗を確認する仕組み」の構成員

熊本県、国土交通省九州地方整備局、球磨川流域市町村、球磨川流域住民の皆様の皆様、有識者 計25人

問い合わせ先: 熊本県球磨川流域復興局 ☎096(333)2610

- 令和2年豪雨を受けて計画された川辺川ダムですが、現在の球磨川河川整備は、令和2年豪雨の際の雨を想定からわざと外し、より降雨量の少ない年のデータを使って計画され、整備が進められています。そうしなければ、「川辺川ダムがあっても、氾濫を防げない」ことが明らかになってしまうためです。
- 国交省は、例え川辺川ダムがあっても、安全に流れる「計画水位」を越えることを認めています。しかし国交省は、これまで全国の川で「計画水位より高くなると決壊・氾濫の危険がある」として、ダム建設で計画水位を下げると説明してきました。どの川でも、計画水位より高い水位になることを前提にした河川整備はやっていません。ところが球磨川流域では、川辺川ダムを作っても「計画水位」より低くすることが不可能なので、苦しまぎれの言い訳として、例外的に「計画水位を越えるが、大丈夫」としているのです。

この「～仕組み」は、国交省がしるぶのを県が独自に作った、何の拘束力も決定権もない会議です。国交省の会議構成員と唯一違うのは、「球磨川流域住民」が入っている点ですが、この「住民」とは流域12万人のうちわずか12名。しかも「流域自治体の首長が、任意に選んだ住民代表」であり、いわば首長の意向を色濃く受けた方です。住民、有識者は一般公募ではなく、県と自治体が選んだメンバーであり、その選び方は公平性や中立性、透明性を大きく欠いています。これは「住民参加」とは呼べません。